

2020年度ワングル宝登山（長瀬アルプス）

～好天のなか宝登山のロウバイと小鹿野町節分草等を観賞～

記録 行田 眞勝

◇期日 2020年2月16日（火）日帰り

◇天候 晴れ

◇参加者 小磯車、佐久間車に分乗

小磯義昭、宍倉弘、佐久間 勤、虻川敏雄、高橋龍巳、堀井信治、木村いよ子
佐久間弘子、大知洋子、行田眞勝

10名

◇行程

坂東3-カウ7:09～坂東IC7:21～（鶴ヶ島JCT）～高坂SA（8:11）8:25～花園IC8:41
～ 長瀬駅前駐車場9:07

長瀬駅9:33～（秩父鉄道）～野上駅（9:35）9:42～万福寺（9:55）10:00～神まわり分岐10:37
天狗山分岐10:47～氷池分岐（11:24）11:28～奈良沢峠12:09～毒キノコ看板前（12:30）12:45
宝登山山頂（13:45） *長瀬アルプス万福寺コースを歩く（万福寺～宝登山）

宝登山0-7 ヲイ山頂駅14:20～山麓駅（14:25）～無料シャトルバス～長瀬駅（14:36）

長瀬屋食事後駐車場15:24～小鹿野町節分草園（16:09）16:28～国民宿舎両神荘（16:40）17:46
～ 長瀬駅前通過18:20～花園IC18:45～高坂SA（19:06）19:20～常総IC20:17～坂東20:38

*帰りの常総ICは行き過ぎたためであり、本来は坂東ICから降りる予定であった。

◇記録

いつものように坂東ヨークタウンのイエローハット前に、参加者10名が集合した。今回はご長老の皆様が不参加で、若干若いメンバーが揃いました。朝から青空で絶好の登山日和であったが、昨日までのポカポカ陽気が一転して冬型に戻り冷んやりとしていた。「寒い寒い」との声も聞こえる。年を取るとヒートショックには要注意ですね。小磯さん・佐久間さんの車に分乗して7時9分に出発しました。坂東ICから圏央道を鶴ヶ島JCT経由、花園ICから国道140号で長瀬まで行くルートで現地へ向かいます。冬型気圧配置のため途中圏央道からは富士山が下の方まですっきりと見えています。秩父連山も良く見える。しかし日光方面は雲がかかり良く見えない。途中高坂SAに8時11分到着し休憩をとる。15分程で出発し長瀬駅前の駐車場には2時間の9時7分に到着した。平日でまだ早い時間ではあるが、閑散としている。新型コロナウイルスの影響もあるかもしれない。駐車場で各自登山の準備をして長瀬駅へ向かう。今回は女性陣は山に登らず長瀬駅周辺や宝登山周辺の散策、男性陣は長瀬アルプス万福寺コース登山に分かれることになった。長瀬駅前で「東武健康ハイキング」のイベントがあり、案内人不在で各自自由に巡るハイキングの参加カードに登録した。記念に煎餅をいただく。長瀬駅で女性陣と分れ、男性陣のみ9時33分発の秩父鉄道に乗り、1つ手前の野上駅まで行く。駅前の自販機で飲み物を購入する人もいて、いくら簡単な山でも水分も持たずに登っていくのは無謀ですね。「チコちゃんに叱られますよ～」野上駅を9時42分に出発、登山口となる万福寺までは正面に長瀬アルプスの山並みを観ながら舗装道路を歩いて行く。万福寺に9時55分到着、ここには立派な観光トイレが設置されている。万福寺では白梅が綺麗に咲いている。長瀬アルプスと書かれた道標に従い10時に登山開始となる。登山口には野生動物注意看板があるが、昨年の10月にここ万福寺コースで熊の出没があったらしい。登山道は歩きやすいが、ここも昨年秋の台風の爪痕があり土砂流出で通行注意の看板もある。コース上では今にも花粉が飛びそうなきぎの木の中を歩く感じで、くしゃみが出る人もいる。花粉症の人は要注意のコースです。気温が低いせいか登りでは暑くなり上着を脱ごうとすると寒さを感じる。小磯さんが「脱ぎたいけど脱げない、ヒートショックを受けている感じ」とぼやいていた。確かに日向では暖かく、日陰では寒さを感じる。登山道では、宍倉さんが先日一人で下見に来たときには誰とも会わなかったらしいが、20名程の団体さん含めて何組かのハイカーが追い抜いていった。2時間程歩いた12時9分奈良沢峠に到着、ここから舗装された林道を20分程歩いて行くと毒キノコ看板前に12時30分に着いた。間違いやすいキノコでタマゴタケ（食）とタマゴテングタケ（毒）紹介していたが、宍倉さんが一見「赤く派手なタマゴタケの方が毒だと思いがちなね」と言っていた。看板には「やたらに採って食べないことが最も安全といえる」と明示されていた。ここから宝登山山頂までは、最後の急な登りが待ち構えている。山頂までは約200段の木の階段があるらしい。のんびりとゆっくり登って行き13時45分宝登山山頂に到着した。山頂にはロウバイ園があり、黄色の花を咲かせているロウバイがちょうど見頃であった。青空のなか多くのロウバイが咲き良い香りも漂っている。とても見応えがあり来て良かったと思う。山頂からは武甲山・両神山等秩父の山々が良く見える。山頂で女性陣と合流し皆で記念写真を撮る。しばらく景色やロウバイ・紅梅・白梅等満喫しロープウェイ



東武健康ハイキングに登録



女性陣別行動



野上駅から出発



万福寺と白梅



陽が差すと暖かい

山頂駅に向かうと福寿草・マンサク・開花前のミツマタ等も観られた。山頂駅では先に50名程の観光客が待ちっており我々は次の臨時便14時20分に乗車、山麓駅には5分程で着く。ロープウェイの下には31種・500本程で800mの遊歩道がある「通り抜ける桜の木」がある。4月中旬～下旬の桜の季節も良いかも。山麓駅に着くとちょうど長瀬駅までの無料シャトルバスが待機していた。我々のために待っていてくれたようだ。遠慮なく乗車し900m先の長瀬駅まで行く。時間も14時36分のため遅い昼食とした。この時間でも長瀬駅前は閑散としている。駅前の食堂「長瀬屋」に入り各自思い思いに注文し腹を満たす。店内の土産物で秩父名物「しゃくし菜漬」が置いてあり、試食があり美味しかったのでつい買ってしまふ。商売上手だね。長瀬駅前から駐車場はすぐ近くだ。駐車場を15時24分出発、予定では梵の湯であったが、佐久間さんが事前に節分草自生地を調べておいたので温泉がてら行くことになった。温泉もその近くの両神温泉薬師の湯にしようと思った。しかし薬師の湯は残念ながら火曜日定休になっていた。とりあえず節分草を観るために更に先の小鹿野町節分草園に向かう。16時9分に現地到着、車を降りると曇り空で寒さを感じる。夕方のためか駐車場には他に車1台しか止っていない。節分草の見頃は2月下旬～3月中旬らしいが、今年は暖冬でちょうど見頃であった。節分草は白く小さくて可憐な花だ。来て良かったと思う。寒いので20分程で車に戻り、薬師の湯以外の場所を店の人に確認すると、薬師の湯の近くの国民宿舎日帰り温泉があると教えてくれた。16時28分温泉に向かって出発、元の道に戻り16時40分国民宿舎両神荘に到着した。ここでゆっくり温泉に浸かり身体を温めた。この温泉はph9.1アルカリ単純泉で美肌効果がある。いわゆる美人の湯ですね。1時間程のんびりし17時46分帰路につく。坂東には20時38分到着した。今回は青空の中、長瀬アルプス登山・宝登山のロウバイ・秩父連山の景色・小鹿野町の節分草・温泉など、とても有意義な1日でした。幹事さん・参加者の皆様お疲れ様でした。



環境協力金1人100円寄付



女性陣に連絡



ロウバイ園



ロウバイと秩父連山



ロウバイ



マンサク



ミツマタ



福寿草



白梅



小鹿野町節分草園 セツブンソウ



宝登山山頂にて集合写真